

# Ambientalistas y Sofía Cid criticaron vacíos en plan de cierre de Guacolda

**DESCARBONIZACIÓN.** OLCA y la diputada cuestionaron falta de plazos y planes sociales.

Dayana Muñoz  
cronica@diarioatacama.cl

**E**n su última Cuenta Pública el Presidente Gabriel Boric anunció el ingreso de un proyecto para acelerar el cierre de termoeléctricas a carbón, la medida ha generado reacciones mixtas.

Mientras una diputada de Atacama advirtió sobre los riesgos en empleo y tarifas, desde el Observatorio Latinoamericano de Conflictos Ambientales (OLCA) critican la falta de plazos concretos y de planes de reparación para territorios como Huasco, donde aún opera el complejo Guacolda sin fecha de cierre.

Durante su discurso del 1 de junio, el mandatario señaló que enviará al Congreso un proyecto de ley de descarbonización acelerada, con el objetivo de adelantar la meta nacional del cierre de todas las termoeléctricas a carbón al año 2035, "o antes dependiendo de la verificación institucional de las condiciones para aquello", señaló Boric en su discurso.

La iniciativa buscará "facilitar los proyectos de inversión que permitan terminar con las termoeléctricas a carbón", sostuvo Boric, asegurando que Chile podría consolidar una "transición energética inédita a nivel mundial".

## CRÍTICAS

La diputada Sofía Cid expresó su preocupación respecto a las consecuencias del cierre anticipado en territorios como la provincia del Huasco.

Desde Atacama, la parlamentaria expresó su preocupación por los efectos que esto podría provocar en la región, por ejemplo, en la Provincia del Huasco, donde las centrales termoeléctricas son una fuente relevante de empleo y actividad económica: "es necesario analizar detenidamente el impacto que esto tendrá en las cuentas de la luz y en la tasa de empleo".

Ante esto, Cid subrayó en la importancia de contar con una estimación clara sobre la posibili-

"Que esto venga con planes de remediación ambiental, de hacerse cargo de los problemas de salud y también del tema laboral"

Lucio Cuenca  
director OLCA

"Es necesario analizar el impacto que esto tendrá en las cuentas de la luz y en la tasa de empleo"

Sofía Cid  
diputada por Atacama

ble alza en la electricidad, considerando que los atacameños se han visto fuertemente afectados por los aumentos en las cuentas de luz.

Por último, hizo un llamado a que este tipo de decisiones vengan acompañadas de políticas claras de reconversión laboral y apoyo económico para las comunidades afectadas, de manera que la des-



VISTA DE LAS CENTRALES DE GUACOLDA EN HUASCO.

carbonización se realice de forma equitativa y sostenible.

Desde otra vereda, Lucio Cuenca, director de OLCA, considera que el anuncio es positivo ya que responde a compromisos internacionales y peticiones de los habitantes de las zonas de sacrificio.

Sin embargo, fue crítico respecto a que "a esta fecha no se sabe ni un calendario de cierre de las termoeléctricas que siguen funcionando en el país originalmente eran 28, se han

cerrado 11, algunas de ellas se están reconvirtiendo, no todas se van a desmantelar y sobre eso hoy día no hay claridad", enfatizó.

En esta línea, cuestionó la falta de garantías sobre estos cierres definitivos.

Respecto a la termoeléctrica Guacolda que tiene cinco centrales funcionando en Huasco, reparó en la propuesta de la empresa de quemar carbón mezclado con amonio verde lo que consideró una

forma de eludir el cierre definitivo, ya que "eso es en función de negociar una prolongación del funcionamiento de esta termoeléctrica y eso es prolongar el sufrimiento que ha tenido la comuna de Huasco", subrayó Cuenca.

Además, desde OLCA denuncian ausencia de medidas concretas para reparar el daño ambiental y social acumulado, situaciones que desde su perspectiva deben ser exigible "no en políticas públicas sino en las políticas de las empresas".

En este sentido, Cuenca es enfático en que se deben dar fechas para el cierre de cada una de las centrales y además "que esto venga con planes de remediación ambiental, de hacerse cargo de los problemas de salud y también del tema laboral que se pueda provocar por el cierre de algunas".

"Hemos estado frente a un plan de descarbonización parcial y al parecer no hay voluntad de cumplir los plazos que se comprometieron originalmente", concluyó Lucio Cuenca.